

時計台



HP : <http:taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310212>

上野小だより
VOL. 32
NO. 9
通算 338号

令和3年1月8日
台東区立上野小学校
校長 飯塚 雅之
台東区東上野6-16-8
TEL 3842-5356
FAX 3842-5359

一年の計は元旦にあり

校長 飯塚 雅之

何となく 今年はいい事 あるごとし 元日の朝 晴れて風無し

石川 啄木

恵まれない生活にありながらも明日への希望を失わず生きていく、啄木の素直な気持ちが伝わってきます。新型コロナウイルス感染症の対応で気持ちも塞ぎがちですが、今年は！と希望をもって生活していきたいですね。

「国民の皆さんが五輪はできないんじゃないかという気持ちが80%を超えているというのは、少し残念に思っています。『できない』じゃなくて『どうやったらできるか』をみんなで考えて、どうにかできるように、そういう方向に考えを変えてほしいと思います。非常に大変なことであるというのは承知の上で言っていますが、国民の皆さんとアスリートが、同じ気持ちでないと、大会はできないのかなと思う。どうにかできる、なんとかできるやり方は必ずあると思うので、どうか『できない』と思わないでほしいと思います。」

これは、体操の内村航平選手の言葉です。全てのアスリートを代弁した言葉は心に突き刺さりました。東京オリンピック・パラリンピック競技大会の実施も心をつにして前向きに。このことは、学校の教育活動にも言えることです。

さて、「一年の計は元旦にあり」ということわざがありますが、皆さんは新しい年を迎え、どのような目標を立てられたでしょうか。

このことわざは、戦国時代の武将、毛利元就が息子に送った手紙の一説にあるといわれています。(他説もあります) その手紙にはこう書かれています。

一年の計は春にあり (一年の計画は新しい年に立てるべきである)
一月の計は朔 (ついたち) にあり (一月の計画は月初めに立てるべきである)
一日の計は鶏鳴 (けいめい) にあり (一日の計画は一番鶏が鳴く朝に立てるべきである)

つまり、物事は、初めが最も大切で、物事を始めるには、最初に計画をしっかりと立てておくべきだということになります。

また、こんなエピソードもあります。

元日の朝、祝いの膳を食べるように、家臣が元就に促したところ、元就は黙って席を立ち去りました。その後、家臣を呼び出し、「なぜ元旦を祝うか？」と尋ねます。答えることができない家臣に向かって元就は、こう答えたといひます。

「世の愚か者どもは、恵方を拝んで、とそを飲み、長寿・子孫繁栄を祝って浮かれているが、元旦はそんな暢気 (のんき) なものではなく、年の初めに一年の事をじっくり考える。それが本当の祝いというものである」

世は戦国、少しでも油断すれば危険につながります。リーダーとしての心構えを問われている気がして、身の引き締まる思いがします。

さあ、新しい年がスタートしました。計画したことを実行に移し、一緒に頑張りましょう。



学校の様子



今年度は、様々な行事が中止されて残念ですが、学校での元気な児童の姿が見られます。日々の輝く児童の姿を発信していきます。
上野小学校教職員一同

ユニセフ募金 12月10日(木)、11日(金)

ユニセフ募金を行いました。環境委員会の児童が募金活動の呼びかけを行いました。前日のユニセフ集会で披露した劇から「ユニセフの神様」も登場しました。2日間で沢山の募金が集まりました。御協力ありがとうございました。集まった金額は1月の全校朝会で環境委員会から発表する予定です。



走り方教室 12月17日(木)、18日(金)

アスリートとして御活躍している選手の方々にお越しいただき、走り方教室を行いました。メイスンワーク陸上競技部より110mH 増野元太さん、400mH 前野景さん、三段跳河合葉奈さんの3人の選手を迎え、指導していただきました。天気にも恵まれ、児童は生き生きと活動していました。まっすぐ走る練習だけではなく、腕を振る練習やスキップをする練習など、早く走るために必要な動きについても様々な方法で教えていただきました。休み時間の校庭では「足が速くなった気がする!」などの声があり、早速指導の効果を感じられた児童もいたようです。本物のアスリートに学ぶ貴重な時間になりました。



縦割りの班遊び 12月15日(木)

2学期最後の縦割りの班遊びを行いました。異学年による大切な関わり合いの時間です。遊び場所は校庭、体育館、オープンの3つに分かれて活動しました。どの班も6年生がリーダーシップを発揮し、工夫しながら楽しい時間を過ごすことができました。3学期になると縦割りの班で長縄集会にも取り組みます。残り少ない交流の時間ですが、一回一回を大切に活動してほしいと思います。



離任式 12月24日(木)

延期になっていた離任式を行うことができました。

お世話になった先生方と顔を合わせてお別れを言うことができました。代表の児童が先生方との思い出を伝え、感謝の気持ちを込めた花束を渡しました。

先生方からのお話には児童はじっと聴き入っていました。先生方からは「上野小学校はどの児童も挨拶が素晴らしいです。」と伝えてくださいました。挨拶が自慢になる学校は誇らしいですね。

寂しくなりますが、先生方との思い出は消えません。それぞれの場所で頑張りましょう！



終業式 12月25日(金)

コロナ禍で大変な2学期でしたが児童一人一人が頑張ったおかげで無事に終業式を迎えることができました。

校長先生から1学期にもあった「3つのC」についての話がありました。「何かに挑戦(チャレンジ)できましたか?」という質問に対し、多くの児童の手が上がりました。自分の成長を感じることができてよかったです。3学期も「3つのC(チャンス・チャレンジ・チェンジ)」を意識して過ごしましょう。

児童代表の言葉では5年生の2人が2学期の振り返りを発表しました。「責任をもって行動し、友達との信頼関係を築くこと」「苦手な漢字の学習で努力が続けられたこと」などそれぞれの児童が自分自身の成長について堂々と発表することができました。2学期を締めくくる立派な挨拶でした。

終業式後には、それぞれの学級で通知表が返されました。自分が得意なこと、苦手なことを振り返り、3学期の成長に繋げてほしいです。



「礼儀正しくしよう」

- 人の話は目と耳と心で聞こう
- 正しい言葉づかいをしよう
- 時と場合に合った挨拶をしよう
- 来校者にも挨拶をしよう

上野小学校では、玄関にも掲示されているように「いつでも、どこでも、だれにでも、自分から」挨拶ができることを目指して、朝の挨拶運動などに取り組んでいます。

新年を迎え、より一層、服装や挨拶など、礼儀正しい姿が見られるようにしたいと考えています。保護者、地域の皆様、今年も本校の教育活動についての御理解・御協力のほど、よろしくお願いいたします。

【1月】

日	曜日	朝の集会	児童関連行事
7.	木		冬季休業終
8	金		始業式 給食(始)
9	土		
10	日		
11	月		成人の日
12	火	全校朝会	書き初め会(3・4・5年生) 身体測定(～15日まで)
13	水		書き初め会(6年生)
14	木	児童集会	
15	金		
16	土		
17	日		
18	月	全校朝会	委員会活動
19	火	朝学習	
20	水		避難訓練
21	木	音楽朝会	リサイクルデー、作品展(児童鑑賞日) 15:00～16:00
22	金		作品展
23	土		土曜授業参観日 作品展(保護者鑑賞日) 8:30～12:00
24	日		
25	月	全校朝会	クラブ活動
26	火	朝学習	縦割り班遊び
27	水		
28	木	体育朝会	漢字検定
29	金	安全指導	
30	土		
31	日		

新型コロナウイルス感染症対応に
 関する連絡先
080-7484-8647

教育相談日：事前に電話連絡が必要になります。詳細は養護教諭の芹澤までお問い合わせください。

SC 沖村先生

15日(金)、22日(金)、29日(金)

SC 上杉先生

12日(火) 13日(水) 19日(火) 20日(水) 26日(火) 27日(火)

【お知らせ】

○寒い日が続きます。体育では、半袖の体育着の上に、ファスナーやフードのないトレーナーなどの防寒着の着用が可能ですので、必要に応じて、お子様に持たせてください。

○22日(金)と23日(土)に体育館で図工作品と書写作品を展示した作品展が行われます。

21日(木)～23日(土)は作品展の公開のみで授業の参観はありません。御了承ください。

作品展の時間は、平日15:00～16:00(最終受付15:30)、

土曜日8:30～12:00(最終受付11:30)となります。